



Ergänzung zum Bericht des Bundesturnierdirektors zum Bundeskongress des Deutschen Schachbundes in Magdeburg 2020

Bundesturnierdirektor Gregor Johann, Am Harzhübel 134, 67663 Kaiserslautern
Tel.: 0631 / 3115825 – E-Mail: bundesturnierdirektor@schachbund.de

25. Juli 2020

Liebe Schachfreundinnen und Schachfreunde,
nachdem der Bundeskongress des Deutschen Schachbundes von Mai auf August verlegt wurde, hier noch einige Ergänzungen zu meinem im März 2020 erstellten Rechenschaftsbericht.

1. 1. Schach-Bundesliga

Bei der außerordentlichen Mitgliederversammlung des Schachbundesliga e.V. am 12. Juli hat ein Antrag auf Austragung der restlichen Runden der aktuellen Saison in einer zentralen Veranstaltung im Herbst keine hinreichende Mehrheit erhalten. Somit wird die **Saison bis zum Frühjahr 2021 verlängert** und es können erst zur Saison 2021/2022 wieder Aufsteiger aus der 2. Schach-Bundesliga aufgenommen werden.

Um trotzdem den Titel „Deutscher Mannschaftsmeister 2020“ vergeben zu können, wird ein **Turnier mit bis zu 8 Bundesligisten** ausgetragen. Dieses Turnier soll Ende September 2020 in Karlsruhe stattfinden und hat keinen Einfluss auf die Tabelle der verlängerten Bundesligasaison 2019/2021.

2. Saisonfortsetzung 2. Bundesliga

Bei der Videokonferenz der Bundesspielkommission am 23. Juni wurde mit großer Mehrheit beschlossen, eine **Austragung** der ausstehenden Runden der aktuellen Saison der 2. Schach-Bundesliga **bis Ende Oktober 2020 anzustreben**. Im Moment laufen Gespräche der Staffelleiter mit den Mannschaften, bei denen Heimspiele vorgesehen sind. In einer weiteren Videokonferenz der Bundesspielkommission am 2. August wird über die weitere Vorgehensweise entschieden. Aus den Reihen der Zweitligisten gibt es mehrere kritische Stimmen, die eine Verlängerung

der Saison analog zur 1. Schach-Bundesliga fordern.

3. Meisterschaftsgipfel

Nach Gesprächen der Geschäftsführung des Deutschen Schachbundes mit der Stadt Magdeburg und dem Maritim-Hotel können die **Masters-Turniere, die Deutschen Einzelmeisterschaften, die Einzel-Blitzmeisterschaften** und die **Pokal-Einzelmeisterschaft** wie geplant und ohne größere Einschränkungen stattfinden.

Auch für die Deutsche Seniorenmeisterschaft wurde eine Genehmigung erteilt. Das Finale der DSAM kann leider nicht im Rahmen des diesjährigen Meisterschaftsgipfels ausgetragen werden. Es wird 2-3 weitere Vorrundentermine geben und ein Finale beim Meisterschaftsgipfel 2021 eingeplant.

4. Dt. Schnellschach-Meisterschaften

Die Deutschen Einzelmeisterschaften im Schnellschach sind für den **19./20. September in Plochingen** geplant. Die aktuellen Vorschriften in Baden-Württemberg lassen eine Austragung ohne größere Einschränkungen zu und die Stadt Plochingen hat die Veranstaltung genehmigt. Da nicht alle Landesverbände ihre Qualifikationsturniere vorher austragen können, sollten ggf. die Qualifizierten des letzten Jahres gemeldet werden. Zum Ausgleich wird angestrebt, im Jahre 2021 eine größere Deutsche Schnellschach-Meisterschaft mit den Landesmeistern der Jahre 2020 und 2021 durchzuführen.

5. Deutsche Internetmeisterschaft

Das Finalturnier der Deutschen Internetmeisterschaft war ursprünglich als Präsenzveranstaltung während des Meisterschaftsgipfels geplant. Da dieser aber

verschoben wurde, fand das Turnier wie die Vor- und Zwischenrunde virtuell statt. **Deutscher Internetmeister 2020** wurde **GM Daniel Fridman**, vor **GM Vincent Keymer** und **GM Georg Meier**.

Glückwunsch an die Sieger und ein herzliches Dankeschön an die Organisatoren von ChessBase und den DSB-Beauftragten für die Internetmeisterschaft, Frank Jäger.

6. DSAM – Online Edition

Auch die Deutsche Schach-Amateurmeisterschaft wurde in einer Online-Variante ausgetragen. Die drei Qualifikationsturniere und das Finale hatten mit insgesamt über **1400 Teilnehmerinnen und Teilnehmern** einen großen Zuspruch. Die Sieger sind **Christoph Dahl** (SG Grün-Weiß Dresden, Gruppe A), **Seva Bashylin** (SG Solingen, B) und **Andreas Helmer** (Hamelner SV, C). Leider mussten beim Finale zwei Spieler nach positiver Cheating-Prüfung disqualifiziert werden.

7. Dt.- Mannschafts-Blitzmeisterschaft

Die Deutsche Mannschaftsmeisterschaft im Blitzschach war für den 26. September in Altenkirchen geplant. Dieser Termin kann aufgrund von Beschränkungen leider **nicht realisiert werden** und wir evaluieren im Moment Termine später im Jahr.

8. Deutsche Schach-Online-Liga

Bei der Deutschen Schach-Online-Liga sind über **240 Mannschaften mit über**

1800 gemeldeten Spielerinnen und Spielern in 8 Ligen am Start. Gespielt wird mit 4er Mannschaften und einer Bedenkzeit von 45 Minuten + 15 Sekunden pro Zug.

In der ersten Woche gab es zahlreiche technische Probleme, so dass wir uns für eine Unterbrechung entschieden. Nach einer Pause von einer Woche, in der das ChessBase-Team um Chefentwickler Matthias Wüllenweber verschiedene, eigens für die DSOL entwickelte Funktionen, überarbeitet hat, läuft das Turnier nun ohne größere Schwierigkeiten. Die Vorrunde wird in der Woche vor dem Meisterschaftsgipfel beendet werden, die **Playoffs finden Ende August/Anfang September statt**. Um die teilnehmenden Vereine zu unterstützen, bietet die Turnierleitung an jedem Spieltag eine Videokonferenz an. Hier werden Fragen beantwortet und es wird Hilfestellung geleistet. Meinen Mitstreitern im DSOL-Team danke ich herzlich für ihre Arbeit, die mit hohem zeitlichem Aufwand verbunden ist. Das Team besteht neben dem Programmierer des DSB-Bundesliga-Ergebnisdienstes Matthias Berndt und den ChessBase-Mitarbeitern Matthias Wüllenweber, Martin Fischer, Holger Lieske und Lutz Nebe aus den Internationalen Schiedsrichtern Frank Jäger, Prof. Dr. Jürgen Klüners, Thomas Wiedmann, Ralph Alt, Hugo Schulz, Carsten Haase, FIDE-Schiedsrichter Jonathan Born und mir.

Viele Grüße und alles Gute



Gregor Johann, Bundesturnierdirektor